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Страница истории
11 ноября 1917 г. СНК РСФСР 

принял декрет «О восьмичасовом 
рабочем дне».

12 ноября 1917 г. Зимний дворец 
и Эрмитаж были объявлены государ-
ственными музеями.

13 ноября 1917 г. завершение 
разгрома под Петроградом контрре-
волюционных войск Керенского – 
Краснова.

15 ноября 1917 г. Советское пра-
вительство провозгласило Деклара-
цию прав народов России.

19 ноября 1942 г. началось кон-
трнаступление Красной Армии под 
Сталинградом.

20 ноября 1922 г. состоялось 
последнее публичное выступление 
В.И. Ленина – на расширенном засе-
дании пленума Московского Совета.

О ЗАСЕДАНИИ                    
СЕКРЕТАРИАТА 

ЦК КПРФ
На очередном заседании Се-

кретариата ЦК КПРФ были рас-
смотрены два вопроса: об итогах 
празднования 100-летия Великой 
Октябрьской социалистической 
революции и о ходе подготовки к II 
(декабрьскому) Пленуму ЦК КПРФ.

Подводя итоги юбилейных меро-
приятий, Председатель ЦК КПРФГ.А. 
Зюганов подчеркнул, что они были 
проведены на уровне, достойном 
100-летия Великого Октября. Он от-
метил хорошую работу всех подраз-
делений партии и выразил благодар-
ность партийному активу. «По итогам 
юбилейных мероприятий пропаган-
дистская волна должна прокатиться 
по всей стране, по всем континен-
там», - поставил задачу лидер рос-
сийских коммунистов.

Он напомнил, что впереди подго-
товка к еще трем юбилейным датам: 
200-летию со дня рождения Карла 
Маркса, 100-летию Красной Армии 
и Ленинского комсомола. В декабре 
КПРФ на своем съезде определится 
с командой, которая примет участие 
в президентских выборах в марте 
2018 года.

В чебоксарском издатель-
стве «СВ-Пресс» вышел в свет 
фотоальбом-летопись «Чувашия 
под знаменем Великого Октября. 
1917 – 2017», подготовленный Чу-
вашским рескомом КПРФ. Автор-
составитель А.Н. Вражкин.

Открывается издание поздрав-
лением первого секретаря Чуваш-
ского рескома КПРФ, депутата Го-
сударственной Думы Федерального 
Собрания Российской Федерации 
В.С. ШУРЧАНОВА со 100-летием 
Великой Октябрьской социалисти-

ческой революции. 
Альбом состоит из двух разде-

лов. В первом представлена ле-
топись Чувашии в произведениях 
чувашских художников, творивших 
в рамках социалистического реа-
лизма, основными принципами ко-
торого являются народность, идей-
ность и реалистичность. Это такие 
чувашские мастера кисти, как М.С. 
Спиридонов, Н.К. Сверчков, Н.В. 
Овчинников, Р.Ф. Фёдоров, В.Д. Чу-
раков, П.В. Павлов, Н.Е. Егоров, 
В.С. Карандаев, Э.М. Юрьев, В.Л. 

Немцев, П.В. Сизов и другие.
Второй раздел – фотографии, 

как документальные свидетельства 
советской эпохи. В альбом вошли 
фотодокументы истории республи-
ки, впервые собранные под одной 
обложкой. Снимки запечатлели 
знаковые события, ключевые даты, 
интересны факты, способствую-
щие пробуждению интереса к про-
шлому.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ. 

Издана фотолетопись «Чувашия под знаменем 
Великого Октября. 1917 – 2017»

В предыдущем 43-м номере «Чебоксарской прав-
ды» было рассказано о том, как 100-летний юбилей 
Великой Октябрьской социалистической револю-
ции отмечался в Чебоксарах. Сегодня предлагаем 
вниманию читателей более подробные материалы 
из районов и городов Чувашии.

НОВОЧебОКСАРСК

Достаточно многолюдный митинг состоялся на пло-
щади перед зданием «ГЭСстроя».  Его открыл первый 
секретарь Новочебоксарского горкома КПРФ В.Н. Мака-
ров. Он поздравил всех с юбилеем революции, отметил 
её всемирно-историческое значение и рассказал о рабо-
те горкома партии по отстаиванию интересов простого 
народа. Поздравили горожан и другие товарищи, подхо-
дившие к микрофону. Ветеранам партии были вручены 
медали в честь 100-летия Великой Октябрьской социа-
листической революции. А завершилось мероприятие 
праздничным концертом самодеятельных артистов.

Новочебоксарский горком КПРФ.
КАНАш

Накануне юбилея в городе состоялся автопробег, в 
котором участвовало 7 машин. С флагами и революци-
онными песнями они проехали по улицам и завершили 
свой маршрут на центральной площади. Здесь состоя-
лось возложение цветов к подножию памятника В.И. Ле-
нину и прошел праздничный митинг. Перед собравши-
мися выступили первый секретарь Чувашского рескома 
КПРФ В.С. ШУРЧАНОВ, первый секретарь Канашского 
райкома КПРФ Л.А. Анисимова, первый секретарь Ка-
нашского горкома КПРФ П.П. Перекрестов, коммунисты 
Д.В. Петрова, В.Г. Федоров, Ф.К. Баданов и другие. По-
сле окончания митинга в музыкальной школе состоялся 

праздничный концерт.
Митинг у памятника В.И. Ленину прошел в Канаше и 

7 ноября.
Канашские горком и райком КПРФ.

КРАСНые ЧетАи

Красночетайский райком КПРФ организовал митинг 
на площади Победы райцентра, возле районного Двор-
ца культуры. Первый секретарь райкома партии Г.С. Па-
тьянов вкратце охарактеризовал то положительное, что 
дала простым людям Октябрьская революция. Поздра-
вил всех со знаменательным юбилеем и вручил отли-
чившимся памятные медали в честь 100-летия Великого 
Октября и почётные грамоты ЦК КПРФ. В тот же день 
райкомом был принят в партию один человек.

Красночетайский райком КПРФ.
УРмАРы

Коммунисты и их сторонники собрались на митинг 
возле памятника В.И. Ленину в Урмарах. Первый се-
кретарь Урмарского райкома КПРФ В.Н. Христофорова 
поздравила собравшихся со 100-летним юбилеем Вели-
кого Октября. Митингующих также поздравили с празд-
ником представители районной администрации. Ветера-
ны Н.Е. Никифоров и Е.П. Федотова поделились своими 
воспоминаниями о жизни в советское время.

Урмарский райком КПРФ.
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ПОд КРАСНыми зНАмёНАми ВелиКОгО ОКтябРя
шУмеРля

Ветераны КПРФ и ГСВГ, коммунисты города 
и района, сторонники партии прошли по улицам 
торжественным маршем. В сквере Победы демон-
странты возложили цветы к памятнику павшим 
воинам и почтили их память минутой молчания. 
Далее шествие продолжилось по центральной 
улице Ленина до одноимённой площади, где со-
стоялся митинг. К памятнику Владимиру Ильичу 
возложили букет цветов из гвоздик. С докладом 
выступил первый секретарь Шумерлинского гор-
кома КПРФ А.М. Швецов. С праздником горожан 
также поздравили Г.А. Лукин, М.Ф. Севастьянов. 
Ветеранов партии наградили памятными меда-
лями в честь 100-летия Великой Октябрьской со-
циалистической революции и грамотами.

шумерлинский горком КПРФ.
бАтыРеВО

К юбилею общими усилиями в райцентре про-
вели ремонт памятника В.И. Ленину. Коммунисты 
организовали автопробег с красными знамёнами 
по населённым пунктам района. 7 ноября в рай-
онном Дворце культуры прошли торжественное 
собрание и концерт. С докладом выступил пер-
вый секретарь Батыревского райкома КПРФ Н.В. 
Селиванов. «Праздник был очень эмоциональ-
ным, я видел слёзы на лицах людей. И еще раз 
убедился, что нам нельзя складывать руки, у нас 
много думающих людей, которые понимают, ка-
кую страну мы потеряли и куда ведёт её нынеш-
няя политика властей», - поделился впечатления-
ми Николай Васильевич.

батыревский райком КПРФ.
АлАтыРь

Утром состоялся автопробег по городу, в ходе 
которого были возложены цветы к памятнику В.И. 
Ленину на ул. Горшенина, а на площади Октябрь-
ской Революции - к братской могиле партийных 
и советских деятелей, погибших от рук бандитов 
в первые годы становления Советской власти. 
Далее автомашины проследовали на площадь у 
железнодорожной станции Алатырь. Процессия 
возложила цветы к памятнику М.И. Калинину. По-
том в центре города цветы были возложены к па-
мятникам В.И. Ленину и А.М. Горькому. Автопро-
бегом руководили первый секретарь Алатырского 
райкома КПРФ А.И. Душенков и секретарь Ала-
тырского горкома КПРФ О.Е. Гринбладт.

Затем собравшиеся в здании горкома партии 
товарищи дружной пешей колонной проследо-
вали к месту проведения митинга, в городской 
Парк ветеранов. Коммунистов и их сторонников 
поздравил с праздником О.Е. Гринбладт. Состоя-
лось торжественное награждение юбилейными 
медалями «100 лет Великой Октябрьской социа-
листической революции». В завершение меро-
приятия была зачитана резолюция митинга, при-
нятая единогласно. 

В тот же день юбилейные медали были вруче-

ны на дому участникам Великой Отечественной 
войны  Н.С. Тюряхину и Н.Н. Ларину.

О.е. гринбладт. 
Фото: А.г. Кудряшова.

КОмСОмОльСКОе
Митинг прошел у здания Центральной библио-

теки. Первый секретарь Комсомольского райкома 
КПРФ М.З. Мухамедшинов, член рескома КПРФ 
П.А. Баринов, коммунисты В.К. Самукова, Ю.А. 
Чернов и другие говорили о значении Октябрь-
ской революции и поздравляли участников с её 
юбилеем. Митинг прошел живо и эмоционально. 
Обсуждались наболевшие вопросы, строились 
планы на будущее. На мероприятие были при-
глашены представители местной администрации, 
но они не пришли. Это еще раз убедило жителей 
села в том, что власть не интересуется жизнью и 
мнением простых селян.

Комсомольский райком КПРФ.

мАРииНСКий ПОСАд

Митинг мариинско-посадских коммунистов от-
крыл первый секретарь райкома КПРФ Алексей 
Федоров, поздравивший собравшихся с праздни-
ком. В торжественной обстановке были вручены 
партийные билеты пятерым новым членам пар-
тии, а также медали в честь 100-летия Велико-
го Октября наиболее отличившимся товарищам. 
С поздравительными речами также выступили: 
член бюро райкома партии В.Л. Клюжев, от ВЖС 
«Надежда России» - Ю.А. Шипунова, Н.М. Шипу-
лин, В.В. Яковлев, О.А. Федоров, В.В. Казаков. В 
выступлениях коммунисты подняли вопросы пло-
хого состояния дорог в районе, проблемы, свя-
занные с выделением и благоустройством земель 
для многодетных семей, а также другие вопросы. 
Собравшиеся решили подготовить и направить 
письмо с соответствующим обращением к руко-
водителям района.

мариинско-Посадский райком КПРФ.
мОРгАУши

Моргаушский райком КПРФ организовал 
митинг-шествие в райцентре и автопробег по на-
селённым пунктам района. Шествие прошло по 
улицам Мира, Ленина и Красная площадь. На 
митинге с докладом о роли и значении Великого  
Октября выступила первый секретарь райкома 
партии Т.П. Кондратьева. Тут же под Гимн СССР 
был дан старт автопробегу. Три легковых автомо-
биля с красными флагами проследовали по марш-
руту Моргауши – Тораево – Карачкино – Треньки-
но – Ярабайкасы – Кашмаши – Моргауши.

моргаушский райком КПРФ.
ибРеСи

Коммунисты возложили цветы к памятнику 
В.И. Ленину в райцентре. На митинге выступили 
первый секретарь Ибресинского райкома КПРФ 
Г.И. Краснова и другие товарищи. Они говорили 
о значении Великого Октября и о задачах партий-
ных организаций в год 100-летия Октябрьской ре-
волюции.

ибресинский райком КПРФ.
КОзлОВКА

На митинге около кинотеатра «Октябрь» высту-
пили: И.Е. Кузнецов (первый секретарь РК КПРФ), 
А.Н. Погодин (ветеран партии и труда), Р.К. Мали-
нин (член правления районного отделения органи-
зации «Дети войны»), Т.Б. Салина (председатель 
городского совета ветеранов), Г.Е. Егоров (секре-

тарь Старотюрлеминского первичного отделения 
партии). С праздником собравшихся поздравила 
представитель районной администрации, а ру-
ководитель местного отделения Всероссийского 
общества слепых Е.А. Морева вручила райкому 
партии благодарственное письмо.

Участники митинга приняли обращение к гла-
ве администрации Козловского района А.И. Васи-
льеву.

После завершения митинга его участники по-
сетили музей Н.И. Лобачевского и выставку, по-
священную 100-летию Октябрьской революции. 

марат Волгин.
КУгеСи

На митинге возле памятника В.И. Ленину в 
райцентре с докладом о всемирно-историческом 
значении Великой Октябрьской социалистической 
революции выступил первый секретарь Чебоксар-
ского райкома КПРФ М.В. Козлов. С праздником 
всех поздравили депутат Государственного Сове-
та Чувашской Республики А.М. Андреев, бывший 
первый секретарь райкома КПСС З.А. Тимофее-
ва, ветеран партии из Чиршкасинского первично-
го отделения В.Н. Николаев. К памятнику вождю 
мирового пролетариата были возложены цветы.

Чебоксарский райком КПРФ.
ПОРеЦКОе

Порецкий райком КПРФ провёл торжествен-
ное собрание в районном Дворце культуры с че-
ствованием ветеранов. Затем – митинг на площа-
ди перед РДК с возложением цветов к памятнику 
В.И. Ленину. С юбилеем Великого Октября со-
бравшихся  поздравил первый секретарь райкома 
партии Р.М. Мамедов.

Порецкий райком КПРФ.
ВУРНАРы

Основные торжества прошли в Чирш-
Хирлепском первичном отделении КПРФ, где у 
дома коммуниста А.Ф. Илларионова установлен 
бюст В.И. Ленина. К празднику здесь обновили 
металлическое ограждение с символикой СССР 
вокруг бюста, обклеили плиткой постамент памят-
ника, освежили баннеры. Был подготовлен и пер-
вый выпуск информационного партийного листка 
«Хирлеп Ен Чанлахе». 7 ноября у палисадника с 
бюстом Владимира Ильича звучали патриотиче-
ские песни, развевались красные флаги, был ор-
ганизован чай с пирогами. Митинг открылся Гим-
ном Советского Союза и возложением цветов к 
бюсту вождя мирового пролетариата.  Коммунист 
Ольга Васильева провела викторину. Лучшим зна-
током истории оказался коммунист Октябрьского 
призыва П.Н. Моисеев. Были зачитаны поздрав-
ления Председателя ЦК КПРФ Г.А. ЗЮГАНОВА и 
первого секретаря Чувашского рескома КПРФ В.С. 
ШУРЧАНОВА. С приветственными речами к одно-
сельчанам обращались многие участники митинга. 
Активных коммунистов и сторонников КПРФ на-
градили медалями «100 лет Великой Октябрьской 
социалистической революции». Завершились тор-
жества праздничным обедом и дискотекой.

м. Васильев.

Праздничные мероприятия прошли и в 
остальных районах республики.
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Несмотря на объявленную процедуру банкрот-
ства ряда предприятий концерна «Тракторные 
заводы» (КТЗ) Михаила Болотина и Альберта 
Бакова, ключевой кредитор концерна ВЭБ не на-
мерен закрывать заводы, по крайней мере, граж-
данского дивизиона. В планах ВЭБа «поднять 
производство», отдав с декабря и гражданский 
дивизион в управление «Ростеху», который уже 
управляет оборонными активами КТЗ. В «Росте-
хе» считают ситуацию сложной, но в перспекти-
ве высоко оценивают потенциал чебоксарского 
кластера КТЗ.

До 30 ноября предприятия КТЗ перейдут под 
управление «Ростеха», сообщил журналистам в 
Чебоксарах по итогам совещания рабочей группы 
по ситуации зампред ВЭБа Петр Золотарев. По 
его словам, «Ростех» займется и операционным 
управлением гражданским дивизионом. На на-
чальном этапе на пополнение оборотных средств 
ВЭБ выделит КТЗ около 1,5 млрд. руб. Золотарев 
сообщил, что предприятия КТЗ с учетом их осна-
щения и компетенции кадров перспективны, и от-
метил, что «есть планы поднятия производства». 
«Нужно провести процедуру очистки от долгов 
и начать жить с чистого листа, что позволит по 
крайней мере не начислять 30 млн. руб. ежеднев-
но только процентов, штрафов и пеней за финан-
совые и кредитные ресурсы, которые предостав-
лены»,— заявил зампред ВЭБа.

В начале октября наблюдательный совет 
ВЭБа принял решение о «дефолтной стратегии» 
в отношении КТЗ. Глава госкорпорации Сергей 

Горьков заявлял, что сейчас задача ВЭБа — 
«обеспечить, чтобы заводы не остановились, ра-
ботали». Как писал «Ъ», выпуск на предприятиях 
гражданского дивизиона и так невысок: «Пром-
трактор» за первое полугодие выпустил 55 еди-
ниц техники, производство запчастей на Чебок-
сарском агрегатном заводе — 1,4 млрд. руб. 
Петр Золотарев пояснил «Ъ», что у обоих пред-
приятий есть экспортный потенциал, а «Пром-
трактор» произвел за январь—октябрь уже 169 
единиц техники, на год запланирован существен-
ный рост — 280 единиц против примерно 35 штук 
годом ранее. Гендиректор КТЗ Альберт Баков 
выразил благодарность «Ростеху»: «Несмотря 
на сложную ситуацию, они решились. Предстоит 
серьезная совместная работа, с нашей стороны 
полное взаимопонимание».

Финансовый долг КТЗ в сентябре превышал 
85 млрд. руб. (сейчас — около 90 млрд. руб.), в 
том числе перед ВЭБом — 58,5 млрд. руб. Золо-
тарев отметил «Ъ», что говорить о реструктури-
зации долга в этой ситуации пока бессмысленно, 
госкорпорация вернется к вопросу после проце-
дуры оздоровления. Предполагается провести 
встречи с контрагентами КТЗ, чтобы рассказать 
о плане финансового оздоровления, говорит он.

Источник «Ъ», знакомый с ситуацией, сооб-
щил: сейчас мощности концерна задействованы 
примерно на четверть, при этом не хватает обо-
ротных средств для обеспечения производствен-
ных процессов без риска их остановки. Другой 
собеседник «Ъ» в отрасли говорит, что проблема 

реабилитации гражданского дивизиона КТЗ свя-
зана и с репутационными издержками — поку-
патели знают, что компания проходит процедуру 
банкротства, и отзывают заказы. Объем заказов 
снижается, и это мешает гражданскому дивизио-
ну развиваться.

Директор кластера обычного вооружения, бое-
припасов и спецхимии «Ростеха» Сергей Абра-
мов заявил, что сейчас есть понимание того, что 
все предприятия КТЗ «будут комфортно интегри-
рованы в предприятия «Ростеха». Он отметил 
«высокий экономический и кадровый потенциал» 
предприятий. При этом Абрамов добавил «Ъ»: 
ситуация на предприятиях «очень сложная», не-
обходимо решать в первую очередь оперативные 
проблемы — в частности, с началом отопитель-
ного сезона важно своевременно рассчитаться с 
энергокомпаниями. Для непрерывного производ-
ства нужно погасить критическую задолженность 
перед ключевыми поставщиками, налоговыми 
органами. «После решения оперативных проблем 
мы приступим к реализации сценария по развитию 
производства»,— рассказал Абрамов. Потенциал 
развития чебоксарской группы предприятий КТЗ 
он также оценил высоко: «Продукция концерна 
всегда будет востребована в стратегических от-
раслях — горнодобывающей, инфраструктурно-
го строительства, нефтегазового сектора, транс-
портной, сельскохозяйственной».

Олег ерусланов, Чебоксары; 
яна Циноева,

«КоммерсантЪ».

«Ростех» забирает КТЗ целиком
Концерн полностью переходит под управление госкорпорации

ПРАЗДНИК 
ДЛЯ ПРОСТАКОВ

Мне «посчастливилось» посмотреть выступления Жириновско-
го и Миронова на праздновании Дня единства народов. Говорили 
об изгнании поляков и французов из Москвы и России, фашистов 
из Советского Союза. По их мнению, всё это стало возможным, 
так как народ был един. Однако депутаты забыли о наиболее зна-
ковых событиях, происходивших с нашим народом в двадцатом 
веке. Например, в семнадцатом году рабочие объединились с кре-
стьянством и изгнали дармоедов, сидящих на шее у народа. На-
стоящее единство народа и власти показала Великая Отечествен-
ная война. Гарантом единения была Коммунистическая партия 
Советского Союза, политика которой была сформирована Ста-
линым. Первыми в бой шли коммунисты, увлекая за собой бес-
партийных. Почему в семнадцатом рабочие изгнали буржуев? Да 
потому, что большевики обещали достойную жизнь. И тогда они 
своё обещание сдержали. Становление социализма шло трудно, 
но оно шло, рабочий видел перспективу. Видимая перспектива и 
реальные действия власти сплотили народ на борьбу с фашиз-
мом. Сталин и его соратники не строили себе дворцов и не пере-
правляли за границу миллиарды долларов, не покупали по 14 ко-
стюмов и не устанавливали золотых туалетов. Две пары штанов и 
шинелей устраивали Иосифа Виссарионовича. А что теперь?

Неужели российские правители думают, что я, нищий пенсио-
нер, объединюсь с ними? Простого смертного, который живёт на 
10-15 тысяч рублей, обложили налогами, штрафами, непомерны-
ми ценами на продукты питания, лекарства и думают, что они еди-
ны с нами. Официально уже 6 миллионов россиян живут на доход 
ниже прожиточного минимума. Да и наш прожиточный минимум 
в 10 раз меньше, чем в Германии, Польше. Германия беженцам 
платит 45 тысяч рублей, если перевести на наши «деревянные», 
а в России таких зарплат для рабочих вообще нет.

На празднование 4 ноября в столице вышло около 80 тысяч 
человек из 12 миллионов. Вот вам и единение. А кто вышел? Сту-
денты, бюджетники, рабочие малых предприятий, где безраздель-
но властвует декан, начальник, директор. Собрали, кого смогли, 
назначили старших и утром раненько повели на склад, где выда-
ли флаги под роспись. Старший вывел их в общую колонну. Если 
попытаешься ускользнуть, то будешь иметь непредсказуемые по-
следствия. Вот так и была сформирована толпа. Но в этой толпе 
не было ни депутатов, ни министров, ни других крупных начальни-
ков и, конечно, олигархов. 

4 ноября - праздник для простаков, его истинная цель – из-
гнать память о Великой Октябрьской социалистической револю-
ции. Власть делает всё, чтобы народ о ней забыл. Но мы этого не 
должны допустить.

г. Полуэктов,
газета «ВЕТЕРАН».

7 ноября 2017 года исполнилось 
100 лет, как рабочие и крестьяне 
России под руководством партии 
большевиков совершили Великую 
Октябрьскую социалистическую ре-
волюцию. Это событие изменило 
судьбу не только нашей страны, но 
и многих других государств мира. В 
условиях советской социалистиче-
ской системы мы прожили 74 года. 

Сегодня мне не совсем понятно, по-
чему такое важное историческое собы-
тие прошло в Козловском районе как 
бы тихо и незаметно. Был митинг левых 
сил около кинотеатра «Октябрь». Крае-
ведческий музей Н.И. Лобачевского ор-
ганизовал выставку в честь 7 ноября. И 
ещё было несколько малозначительных 
мероприятий в бюджетных учреждени-
ях. Видимо, по указке сверху. Правящий 
режим всячески старается принизить 
значение социалистической револю-
ции, очернить день 7 ноября в глазах 
простого народа, заменить его каким-то 
непонятным днём народного единства 
(4 ноября).

Мы живём в Чувашской Республике, 
которая появилась благодаря ленин-
ской национальной политике. В трудо-
вом кодексе РФ официально установ-
лен 8-часовой рабочий день, который 
впервые был введён Советским прави-
тельством. Благодаря Советской власти 
пожилым гражданам стали платить пен-
сии. Женщины получили равные права 
с мужчинами. Трудящимся стали давать 
оплачиваемые отпуска. Советские граж-
дане получили возможность бесплатно 
учиться в школах и вузах, пользовать-
ся бесплатной медициной. Работникам 
давали жильё за счёт государства или 
предприятий. О достижениях социализ-
ма можно говорить много.

За годы правления коммунистов в 
Козловском районе построено боль-
шинство многоквартирных домов. На 

селе процветали колхозы и совхозы. 
Построены такие предприятия, как ком-
бинат автофургонов, сельхозхимия, 
сельхозтехника, ПМК-8 и ПМК-522, 
Тюрлеминский свинокомплекс, птице-
фабрика и т.д. Теперь эти предприятия 
либо совсем разрушены, либо находят-
ся в частных руках и работают вполси-
лы. В районе проживали 39000 человек. 
Теперь нет даже 20000 жителей. Оста-
лось только 11 школ, хотя раньше было 
более 20. Трудно было представить в 
советское время, что у нас не станет 
пристани, морга, военкомата, родиль-
ного дома и др. Будет не хватать вра-
чей и медсестёр в районной больнице. 
Что разрушатся коллективные сельские 
хозяйства и люди будут в массовом по-
рядке уезжать на заработки за преде-
лы района. Что нам придётся говорить 
о возрождении животноводства, что не 
будет хмельников. Что милицию назо-
вут полицией...

Не хочу идеализировать СССР. 
Было и тогда много проблем, недостат-
ков и трудностей. Но уже в 1929 году 
страна по многим показателям пре-
взошла уровень царской России 1913 
года. После Великой Отечественной 
войны было быстро восстановлено на-
родное хозяйство. А сейчас, после 25-
летнего господства частной собствен-
ности и конкуренции, мы по основным 
социально-экономическим показателям 
не достигли уровня даже 1990 года. 

Уверен, что многие наши граждане 
помнят и уважают свою историю. Ве-
ликий Октябрь навсегда останется в 
наших сердцах! Законы развития обще-
ства обязательно приведут людей к по-
ниманию необходимости возрождения 
советского строя. Новая революция не-
избежна! И она вновь сделает Россию 
великой державой!

марат Волгин.

мнения читателей

ВЕЛИКИЙ ОКТЯБРЬ 
В НАШИХ СЕРДЦАХ!
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Новости короткой строкой

Поздравляем!
С днём рождения:

иванов Анатолий иванович, Урмарский район.
Охотин Юрий Абрамович, Янгильдинское ПО, Соло-

вьёва галина Семёновна, Ишакское ПО, егоров Владис-
лав геннадьевич, Кугесьское ПО, Чебоксарский район.

ВЕЛИКИЙ ПРАЗДНИК РОССИЯН
Свершившаяся под руководством В.И. Ленина Великая 

Октябрьская социалистическая революция, чей 100-летний 
юбилей отмечает всё прогрессивное человечество, предот-
вратила распад Российского государства. Теоретически 
обоснованный социалистический путь развития оказался 
самым верным, единственно правильным политическим 
решением. У рабочих и крестьян появилась уверенность в 
своём будущем, а многочисленные народы страны получи-
ли автономию – свою государственность. Это была мудрая 
национальная политика В.И. Ленина и И.В. Сталина.

План ГОЭЛРО (электрификация страны) и новая экономи-
ческая политика подняли экономику и обороноспособность 
страны на небывалую высоту. Успехи в культуре позволили 
ликвидировать безграмотность широким слоям населения.

Сплоченный советский народ победил в Великой Отече-
ственной войне, а затем восстановил разрушенное войной 
хозяйство. Не зря премьер-министр Англии У. Черчилль, ни-
когда не симпатизировавший успехам СССР, сказал после 
смерти Сталина, что советскому народу повезло с лидером. 
Сталин принял страну с сохой, а оставил после себя с атом-
ной бомбой.

При социализме была стабильность, люди получали до-
стойную зарплату за свой труд, бесплатные квартиры и пу-
тёвки в дома отдыха и санатории, бесплатно учились, по-
лучая стипендии. Школьное образование в СССР считалось 
лучшим в мире. Учёные, представители творческой интел-
лигенции были уважаемыми людьми общества…

В лихие 90-ые годы к власти пришли другие личности. 
Под влиянием западных советников они развалили Совет-
ский Союз, а всё народное достояние плавно перетекло к 
кучке олигархов, ставших долларовыми миллиардерами. И 
сегодня они продолжают богатеть, а простой народ еле-еле 
сводит концы с концами. Российские пенсии самые низкие 
в мире.

Бывшие колхозные поля зарастают сорняками. Заводы 
и фабрики закрываются или работают едва-едва. От льгот, 
дарованных нам при социализме, почти ничего не осталось. 
Благодаря демократам-единороссам страна в экономиче-
ском развитии оказалась отброшенной на многие десятиле-
тия назад. Терпение народа на пределе.

Верный курс указывает только испытанная временем 
КПРФ во главе с Г.А. Зюгановым. Его ясный, понятный боль-
шинству россиян политический доклад на XVII съезде пар-
тии и программа КПРФ «Десять шагов к достойной жизни» 
- бескровный выход из затянувшегося кризиса.

Будем же верны идеалам социалистического строя и за-
воеваниям Великого Октября. Победа будет за правдой и 
справедливостью!

Ю. дадюков – Чутай.

Канашские горком и райком КПРФ извещают об уходе 
из жизни ветерана партии

Королёва Николая Фёдоровича
и выражают искренние соболезнования его родным и 
близким. 

Алатырский горком КПРФ выражает соболезнование 
родным и близким по поводу смерти участника Великой 
Отечественной войны

Пилюгина ивана Фёдоровича.

Урмарский райком КПРФ выражает соболезнование 
родным и близким скоропостижно ушедшей из жизни сто-
ронницы КПРФ

Волковой елены Русовны.

Канашский райком КПРФ выражает соболезнование 
родным и близким в связи с кончиной коммуниста

Асановой марии егоровны.

С юбилеем!
Чебоксарские коммуни-

сты тепло поздравили с юби-
леем члена горкома КПРФ 
И.В. Ильину.

Ирина Васильевна эко-
номист по образованию. 
Работала в торговле, в госс-
набе республики и строи-
тельстве. Уже двадцать два 
года в партии. Долгое время 

была за-
местите -
лем пред-
седателя 
республи-
к а н с к о й 
о б щ е -
ственной 
организа-
ции «Жен-
щины в 

защиту детей». Посещала 
с коллегами детские дома, 

оказывая всяческую помощь 
детям, лишённым родитель-
ского тепла. Сейчас она 
отвечает в Чебоксарском 
горкоме КПРФ за сбор член-
ских взносов. Товарищи по 
работе знают её как чело-
века исполнительного, пун-
ктуального, трудолюбивого, 
отзывчивого на доброту.  

Чебоксарский горком 
КПРФ.

НАСелеНие УбыВАет
С января по сентябрь 2017 года из Чувашии 

выехали на другое место жительства 13537 че-
ловек, сообщает Чувашстат. А въехали в наш 
регион 11685 человек. То есть продолжается 
миграционная убыль населения. Да и рождае-
мость снизилась на 17%. Надо полагать, не от 
хорошей жизни.

Миграционный прирост зафиксирован лишь 
в Новочебоксарске, Чебоксарском, Комсомоль-
ском, Ибресинском и Цивильском районах. 
Если в прошлом году в Чебоксарах фиксиро-
вался миграционный прирост на 2559 человек, 
и число чебоксарцев перевалило за 500 тысяч, 
то нынче налицо миграционная убыль - на 638 
жителей. 

РейтиНг глАВы СНиЖАетСя
По данным Центра информационных ком-

муникаций «Рейтинг», оценивающего работу 
губернаторов по ряду параметров, Глава Чу-
вашии Михаил Игнатьев в сентябре-октябре 
2017 года опустился с 24 на 41 место в Нацио-
нальном рейтинге губернаторов. 

ПАмятНиК ВАСилиЮ ЧАПАеВУ – 
ПОд ОхРАНОй

На последнем заседании Кабинета Мини-
стров Чувашской Республики обсудили проект 
постановления «Об утверждении границ объ-
единенной зоны охраны объекта культурного 
наследия федерального значения «Памятник 
В.И. Чапаеву», объектов культурного насле-
дия регионального (республиканского) значе-
ния «Дом, в котором родился и жил Василий 
Иванович Чапаев», «Памятный знак летчику-
космонавту А.Г. Николаеву, скульптор Брын-
дин А.К., архитектор Орешников А.Б.», особых 
режимов использования земель и требований 
к градостроительным регламентам в границах 
территории данной зоны».

Документом предусматривается установ-
ление охранной зоны, зоны регулирования 
застройки и хозяйственной деятельности, что  

является одним из основных инструментов 
обеспечения сохранности объекта культурного 
наследия.

ВзялиСь зА быВший дОм 
ПОлитПРОСВеЩеНия 

Здание Чувашской государственной фи-
лармонии в Чебоксарах, где раньше разме-
щался Дом политпросвещения, закрылось на 
реконструкцию. С ремонтом республиканские 
власти тянули несколько лет, ожидая софинан-
сирования из федерального бюджета. Но тако-
вое не случилось. И в итоге республиканскому 
бюджету пришлось раскошелиться на 372 млн. 
рублей. По завершении работ здание должно 
будет превратиться в настоящий Дворец куль-
туры.

дОлги ПО зАРПлАте 
НАРАЩиВАЮтСя

По данным Росстата, в Чувашии продол-
жает расти просроченная задолженность по 
заработной плате. По состоянию на 1 октября 
текущего года она составила 40,6 млн. рублей. 
В Приволжском федеральном округе сумма 
долгов перед работниками больше только в 
Самарской области – 44,5 млн. рублей. Если 
всего в ПФО 9316 тружеников, которым задол-
жали организации, то в Чувашии таких 2253 
человека.

ОбНОВлёН ПРОЖитОЧНый 
миНимУм ПеНСиОНеРА

На недавней сессии Государственного Со-
вета Чувашской Республики определён новый 
прожиточный минимум пенсионера. В следую-
щем году он в Чувашии составит 7953 рубля. 
Это на 233 рубля выше, чем было в текущем 
году, рассказал депутат фракции КПРФ в ре-
спубликанском парламенте А.М. Андреев. А в 
2017 году по сравнению с 2016-м прожиточный 
минимум пенсионера вырос на 329 рублей. 
Данный показатель используется для расчёта 
социальных доплат к пенсиям. 

14 ноября состоялись 
публичные слушания по 
проекту республиканского 
бюджета Чувашии на 2018 
год и на плановый период 
2019 и 2020 годов.

Прошло всё по заведён-
ному порядку. Докладчик 
обозначил основные параме-
тры бюджета, определил круг 
приоритетных направлений 
его расходования. Понятно, 
что всем заинтересованным 
фигурам хочется получить 
средств побольше, но на всех 
денег как всегда не хватает. 
Поэтому оппоненты всячески 
пытались аргументировать 
свои претензии на кусок бюд-
жетного пирога. У кого-то это 
получилось, а у кого-то – нет.

Как бы там ни было, в 
проект бюджета заложена 

адресная инвестиционная 
программа, предполагаю-
щая выделение по различ-
ным направлениям около 2 
млрд. рублей. Это коснётся, 
в частности, строительства 
школ и сельских домов куль-
туры.

Выступивший депутат 
фракции КПРФ Госсовета Чу-
вашии А.М. Андреев отметил, 
что вопреки оптимистическим 
заявлениям доля выделяе-
мых из бюджета средств на 
здравоохранение с каждым 
годом будет уменьшаться: в 
2018 году выделяется 7,4% 
от расходной части бюдже-
та, в 2019 – 5,1%, в 2020 – 
4,8%. А на профилактику за-
болеваний финансирование 
уменьшается в 2,5 раза, фи-
нансирование программы по 

обеспечению жильём детей-
сирот сокращается на треть.

Другой депутат-коммунист 
Госсовета республики Г.В. 
Данилов добавил, что хоть 
социальная направленность 
бюджета и сохраняется, но он 
формируется без учета мне-
ния населения. Так, школу в 
Кашмашах закрыли. Порец-
кая райбольница в результа-
те оптимизации стала похо-
жа на обычную сельскую, и 
больных вынуждены возить 
в соседние районы за сорок 
километров. Количество клу-
бов вроде бы увеличивается, 
а число ставок культработни-
ков почему-то уменьшается. 
Кто будет в них работать? И 
предложил увеличить коли-
чество ставок на 20%.

и. Филиппов.

БУДУТ НОВЫЕ ШКОЛЫ И КЛУБЫ


